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Niederschrift Nr. 7 
über die öffentliche Sitzung des Planungsausschusses der Gemeinde Pahlen 

am Montag, 7. März 2016, im Feuerwehrgerätehaus 
 
Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21.00 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Thorsten Reepenn als Vorsitzender und als Protokollführer 
Herr Sönke v.d. Heyde 
Herr Michael Hansen 
Herr Frank Sassowski 
Herr Karl-Heinz Stein 
Herr Arne Jessen 
 
Entschuldigt fehlen: 
Herr Volker Schulz 
 
Als Gäste anwesend: 
Herr Jörg Patt, Bürgermeister 
Herr Hans Börner 
Herr Harald Frahm 
Herr Günther Siegert 
Herr Volker v.d. Heyde 
Herr Peter Drewniok, TSV Pahlhude 
Herr Frank Hermann, SV Holstein Pahlen 
Herr Peter Scheldorf 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Die Vorsitzende stellt den Antrag, die Öffentlichkeit für den Tagesordnungspunkt 

9. Grundstücksangelegenheiten 
auszuschließen, weil berechtigte Einzelinteressen berührt werden. Das Wort zum An-
trag wird nicht gewünscht. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 6 über die Sitzung des Planungsausschus-
ses am 30.11.2015 

3. Mitteilungen 

4. Aktueller Sachstand zum Hafenvorplatz 

5. Beratung und Beschlussfassung über eine Kostenbeteiligung der Gemeinde 
Pahlen an den Kosten für die Umbaumaßnahmen an einem Gebäude des TSV 
Pahlhude 

6. Wegeangelegenheiten 
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7. Beratung und Beschlussfassung über den Bau eines Ballfangzaunes auf dem 
Sportplatz 

8. Eingaben und Anfragen 

  

 nicht öffentlich 

9. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Planungsausschus-
ses am 30.11.2015   
 
Beschluss: 
Die Niederschrift über die Sitzung am 30.11.2015 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig 
 
 
TOP 3. Mitteilungen   
 
Der Vorsitzende teilt Folgendes mit: 
 

 Die Spielplätze sind fertig gestellt. 

 Am Deich: Alle Bäume am Seitenstreifen wurden kurz geschnitten. 

 Schalkholzer Grenze: Büsche wurden gekürzt, Gräben wurden gesäubert 

 Jörg Patt informiert über den Postsportverein, der Interesse daran hat die Infrastruk-
tur zu stärken. Aufgrund der Eidernähe bieten sich Sportarten wie Rudern, Paddeln 
oder Triathlon an. 

 Jugendherberge: Herausfinden, wozu die Jugendlichen Lust haben und in Abspra-
che mit dem TSV Angebote wie z.B. Fußball, Kraftsport und Handball anbieten. 

 Der Tagesablauf der Jugendlichen wurde geschildert. 
 

 Der Schützenverein Pahlen möchte den Schießstand sanieren. Die Gemeinde 
Dörpling bezuschusst die Sanierungsarbeiten des Schießstands mit 300 €. 

 Es wurde ein Baugrundstück in der Raiffeisenstraße verkauft. 
 

 
TOP 4. Aktueller Sachstand zum Hafenvorplatz   
 
Beschluss: 
Der Hafenvorplatz soll geebnet werden. Hierzu wird Asphaltfräsgut gekauft und mit 
dem Grader eingebaut. Die Kosten werden sich voraussichtlich auf ca. 2.500 bis 
3.000€ belaufen. Vorab wird mit dem Eiderverband eine Terminabsprache für diese 
auszuführenden Maßnahmen gemacht. 
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Stimmenverhältnis: 
Einstimmig 
 
 
TOP 5. Beratung und Beschlussfassung über eine Kostenbeteiligung der Ge-
meinde Pahlen an den Kosten für die Umbaumaßnahmen an einem Gebäude des 
TSV Pahlhude  
 
Auf dem Tennisplatz und an dem dazugehörigen Gebäude müssen dringend Sanie-
rungsarbeiten vorgenommen werden.  
Das Tennisheim ist feucht, weshalb jetzt eine Heizungsanlage eingebaut werden soll. 
Dann kann auch im Winter geheizt werden, wodurch die Feuchtigkeit behoben wird. 
Laut Kostenvoraschlag entstehen für die Heizungsanlage Kosten in Höhe von ca. 
6.500 €. 
Sönke v.d. Heyde schlägt vor, eine Rohrleitung (Gas) von der Sporthalle bis hin zum 
Tennisheim verlegen zu lassen. Karl Heinz Stein prüft hierzu die verschiedenen Lö-
sungsmöglichkeiten. 
Dem TSV wird mitgeteilt, dass auch an die Gemeinde Dörpling ein Antrag auf Kosten-
beteiligung für die Sanierungsarbeiten gestellt werden soll.  
Da der TSV Pahlhude schon vorzeitig eine Verlängerung des Nutzungsvertrages abge-
schlossen hat, steht schon heute fest, dass das Tennisheim mit dem dazugehörigen 
Tennisplatz weitere 25 Jahre genutzt werden kann. 
 
Beschluss: 
Der Planungsausschuss spricht sich dafür aus, dass die Angebote für die erforderli-
chen Arbeiten abgewartet werden sollen. Der Eingang der Angebote ist für den 
21.03.2016 geplant. Erst danach kann durch die Gemeindevertretung beraten und be-
schlossen werden. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig 
 
 

TOP 6. Wegeangelegenheiten   
 

 Der Weg am Deich muss ausgebessert werden. Peter Scheldorf  übernimmt die 
Aufsicht. Fa. Karsten Bornholdt würde für den Wegehobel 0,80 € pro laufenden Me-
ter in Rechnung stellen. 

 Es sind ca. 1.400 m Wege auszubessern. 

 Die Löcher in den Wegen sollen mit vorhandenem Asphaltfräsgut ausgebessert 
werden. 

 Die Gemeinde Pahlen hat die Möglichkeit ca. 500 Tonnen Asphaltfräsgut zu einem 
sehr guten Preis zu kaufen. Einziges Problem ist im Moment einen geeigneten La-
gerplatz zu finden.  

 
Beschluss. 
Der Planungsausschuss empfiehlt der Gemeinde das Asphaltfräsgut zu kaufen und 
ggfs. auf einem Gemeindegrundstück zwischen zu lagern.  Das Material müsste 
notfalls eingezäunt werden. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig 
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 Frank Sassowski hält einen Vortrag über LED-Straßenbeleuchtungen. Für eine Um-
rüstung auf LED könnte die Gemeinde eine Förderung von maximal 25%, höchs-
tens jedoch 5.000 € beantragen. Die Kosten für eine Umrüstung werden wahr-
scheinlich zu hoch ausfallen. Der Vorsitzende berichtete zusätzlich über Erfahrun-
gen aus anderen Gemeinden im Amt, welche diese Maßnahme schon in die Tat 
umgesetzt haben und über die Umsetzungsvoraussetzungen (Ingenieur begleitet, 
Lichtkataster etc.). Daraus lässt sich die Empfehlung an den Ausschuss ableiten, 
dass die Lampen nach und nach auf LED umzustellen sind. Evtl. könnte man auch 
eine Straßenweise Umstellung auf LED vornehmen. 

 

 Arne Jessen und Frank Herrmann sprechen das Thema Umwelttag an. Laut Ter-
minabsprache (CDU-Blatt) findet der Umwelttag 23.04.2016. 

 
 
TOP 7. Beratung und Beschlussfassung über den Bau eines Ballfangzaunes auf 
dem Sportplatz   
 
Am Sportplatz in Pahlen muss ein Ballfangzaun aufgestellt werden. Die Materialkosten 
belaufen sich auf ca. 4.055 € zzgl. Montagearbeiten in Höhe von ca. 1.500 € (Angebot 
ist abzuwarten). 
 
Beschluss: 
Der Planungsausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, das Material für den Ball-
fangzaun zu bestellen und den Aufbau des Zaunes an ein qualifiziertes Unternehmen 
zu vergeben. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig 
 
 
TOP 8. Eingaben und Anfragen   
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass das bürgerliche Mitglied, Volker Schulz, von seinem Amt 
zurücktreten wird. Das Rücktrittsschreiben wird der Gemeinde noch zugehen. Im An-
schluss daran kann ein neues Mitglied durch die Gemeindevertretung gewählt werden. 
 
Der Tennisverein bringt einen Antrag zur Ergänzung der Baumaßnahme im Clubhaus 
ein, hier speziell der Einbau einer Heizungsanlage, welches ja schon vorab unter Punkt 
5 diskutiert wurde. Diesem Antrag wurde zugestimmt, die Angebote dafür werden in 
der nächsten Gemeindevertretersitzung gesichtet und zur Entscheidung gebracht. 
 
 
 
 

 
_______________________________ 

Thorsten Reepenn 
Vorsitzender und Protokollführer 


